## Grapfa



In diesen Tagen ein besonders wichtiger Begriff schließlich ist jetzt Fasching, und da gibt's in Bayern keine Berliner, sondern Krapfen.





Bayerischen Lehrerinnenund Lehrerverbandes (BLLV)
sowie den Vereinen Deutsche
Lebensbrücke und Sonnenstern. Sie alle bieten Tausenden Kindern ein Frühstück,
deren Eltern das Geld oder die
Einsicht dafür fehlt, dass es
sich nur satt gut lernen lässt.
Doch genau damit ist jetzt
Schluss! ehn Jahre ist es her, da gab es unzählige Kinder in München, die mit knur-rendem Magen dasaßen, wenn der Gong zur ersten Schul-stunde schlug. Dass es weniger geworden sind, ist den Früh-stücksinitiativen zu verdan-ken: Dem Verein BrotZeit von Schauspielerin Uschi Glas, Spielerin Uscun Denkbar-Projekt Lehrerin .Glas,

> 目

3 

Der Grund: Seit Oktober 2018 gibt es eine neue Regelung der Landeshauptstadt für alle 351 öffentlichen Schulen in München. Mit der untersagt das Referat für Bildung und Sport (RBS) allen nicht bei der Stadt angestellten Personen, die Kü-Beatrix Zurek (SPD)

Personen, die KüPersonen, die Küchen- und Mensenräume in
den Schulen zu nutzen, wie
Referatssprecher Ulrich Lobinger bestätigt.

Was das bedeutet, erfuhren
Eltern, deren Kinder die
Grundschule an der Plinganserstraße in Sendling besu-

chen, vor Kurzem in einem Brief von Rektorin Ulrike Bauer. Das Frühstücksprojekt "Sonnenstern macht satt" werde nach den Weihnachtsferien eingestellt, "was uns sehr, sehr leidtut, da wir dieses tolle, sehr professionell organisierte Angebot für extrem wichtighalten", schrieb Bauer.

Bildungsreferentin Beatrix Zurek (SPD) begründet die Neuregelung mit dem Haftungs- und Hygienericht verur verursachten Schäden greift die städtische Mitarbeiter innichtstädtische Mitarbeiter involviert seien, könnten Hygieneneprobleme entstehen, etwa weil Gegenstände nicht sachgemäß gereinigt werden. spülen. "Ich Dussagt sie.

Bei Uschi Glas' Verein
BrotZeit, der größten
Münchner Schulfrühstücka Initiative (37 Schulen), ist
man ahnunglos: "Wir haben
man ahnunglos: "Wir haben

"Das ist doch grotesk, dass vorhandene Küchen nicht mehr genutzt werden sollen", sagt Sieglinde Stanzl, Leiterin des Projekts "denkbar" des BLLV, das an etwa 20 Schulen Frühstück anbietet. "Es kann nicht sein, dass viele Kinder jetzt wieder nicht mehr lernen können, weil ihre Grundbedürfnisse nicht befriedigt sind." Stanzl hat gerade selbst eine Erfahrung mit der Neuregelung gemacht: Beim Fototermin in einem Münchner Tagesheim wurde ihr am Montag verboten, das Frühstücksgeschir in der Tagesheimküche zu spülen. "Ich bin fassungslos", cant sie

Seit Januar gibt
es das vom Verein Sonnenstern organisierte Frühstück an der
Plinganserschule (II.) nicht
mehr. Sieglinde
Stanzl (re.) vom
Projekt "denkbar" ist fassungslos. Schlaf (2), fkn

sagt Geschäftsführer Hans-Jürgen Engler. Doch in ande-ren Städten habe man Ähn-liches erlebt. "Wir haben das zum Teil mit eigenen Küchen

Das Referat wolle "positiven Initiativen nicht das Leben schwer machen", betont

Lobinger. Allerdings müsse die Stadt "beim Thema Lebensmittelhygiene besonders aufpassen". Es gehe um die Gesundheit der Kinder. Das will Stanzl nicht gelten lassen: Alle Ehrenamtlichen machten eine Hygieneschulung, die sie alle zwei Jahre auffrischen. "Die kennen sich mit Hygiene bestimmt besser aus als mancher städtische Mitarbeiter."

Derzeit sieht es so aus, als gebe es bald wieder Hunderte knurrende Schülermägen in Münchner Klassenzimmern. Die Stadt prüfe aber, "ob es Möglichkeiten gibt, die Tätigkeit der Frühstücksinitiativen sowie die hohen Anforderungen bei Hygiene und Haftung in Einklang zu bringen", sagt Sprecher Lobinger.

Caroline Wörmann

## Kinderarmut

Das Thema bringt man mit der reichen Landeshauptstadt nicht automatisch in Verbindung: Kinderarmut. Doch es gibt sie – und die Betroffenen werden mehr. Nach dem Armutsbericht der Stadt von 2017 leben 22 000 Kinder in Hartz-IV-Familien. Das sind fast zwölf Prozent der unter 15-Jährigen. Mehr als ein Drittel von ihnen erhält schon vier Jahre oder länger Sozialleistungen. Deutschlandweit gehen nach Zahlen des Robert-Koch-Instituts bis zu dreißig Prozent der Schüler regelmäßig ohne Frühstück aus dem Haus. Und: Der Nachwuchs einkommensschwacher Familien frühstückt deutlich seltener.

